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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL 2015 
 
CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL PARA 52 MIL PARTICIPANTES 
Representantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Querétaro, presentaron los resultados de la ‘Consulta Infantil y Juvenil 2015’, en la que 
participaron 52 mil 928 niñas, niños y jóvenes en el estado. El objetivo de este ejercicio democrático, que tuvo 
como tema principal ‘Por un México con Justicia y Paz, tu opinión cuenta’, fue generar un espacio para que niñas, 
niños y adolescentes de 6 a 17 años ejercieran su derecho a opinar sobre asuntos que les afectan.  Con el apoyo de 
514 voluntarios, el 7 de junio fueron instaladas 263 casillas en todo el estado -199 fijas y 64 itinerantes- en 
escuelas públicas, parques, plazas y otros espacios públicos; además se imprimieron 64 mil boletas y se utilizaron 
600 urnas.  Ana Lilia Pérez Mendoza, Vocal Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en 
Querétaro, agradeció la presencia de los representantes de diversas instituciones, quienes tienen en su ámbito de 
competencia la posibilidad de generar políticas públicas para atender las inquietudes expresadas en la consulta.  
De igual manera, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que los resultados reflejan la 
importancia de retomar el sentido de comunidad y seguir formando ciudadanos, a través de la educación cívica; el 
presidente refrendó la apertura de ambos organismos electorales para llevar a cabo proyectos en la entidad, 
encaminados a este fin.  En ese marco, la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica del organismo electoral 
local, Jazmín Escoto Cabrera, destacó el aumento de 16% en la participación, con relación al ejercicio realizado en 
2012.  Al presentar los resultados correspondientes al rango de 6 a 9 años de edad, la Consejera dijo que la 
consulta aporta información valiosa acerca de la confianza de los niños y jóvenes en las instituciones, su 
percepción de la (in) seguridad y diversas propuestas para mejorar su realidad cotidiana, entre otros temas.  Por 
su parte, la Consejera Electoral del INE en Querétaro, Alejandra Martínez Galán, expuso los resultados en las 
edades de 10 a 13 y 14 a 17 años, en los que resaltó la pérdida de confianza en las amistades, así como los distintos 
tipos de violencia que afectan a los participantes.  A dicha presentación asistieron las consejeras del IEEQ Yolanda 
Elías Calles Cantú y Gema Nayeli Morales Martínez; el Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE 
en Querétaro, Jorge Vázquez Martínez; la Secretaria de la Juventud en el Estado, Tania Palacios Kuri; el 
Coordinador General de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el estado de Querétaro (USEBEQ), 
Enrique De Echávarri Lary; entre otras autoridades y representantes de instituciones educativas en el estado.   
(Diario de Querétaro p11) 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
ALISTA IEEQ REFORMA A LEY ELECTORAL 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Habidos los cambios en distintos aspectos de los procesos electorales este año, derivados en parte de fallos de la 
justicia electoral federal, como el concerniente a la igualdad de género, el Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) alista una propuesta de iniciativa de reformas a la ley en la materia. “Es pertinente 
trabajar en una propuesta que sea técnicamente viable y consensuada, que derive del conocimiento que se tiene de 
la norma y su aplicación, con la finalidad de perfeccionar el sistema electoral”, dijo el consejero presidente de la 
Comisión Jurídica del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales.  En abono a lo anterior, el consejero secretario de la 
Comisión, Jesús Uribe Cabrera, estimó necesario que en la reforma “se identifiquen las antinomias” para evitar 
contradicciones entre dos preceptos legales, aunque no dijo cuáles, solamente expresó que es conveniente hacerlo 
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así “a efecto de armonizar el dispositivo federal con el local, lo que permitirá contar con un marco jurídico acorde a 
las necesidades”, según un comunicado. La propuesta reformista no la trabajarán solamente los consejeros 
electorales. Invitarán a los representantes de los partidos políticos, diputados locales y académicos expertos en la 
materia para que la propuesta de reforma derive de un consenso entre lo más representativo de la sociedad 
queretana. Y para enriquecerla, la consejera presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Yolanda Elías Calles 
Cantú, sugirió incorporar las sentencias emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), particularmente en el tema de paridad de género, para dar mayor certeza a las fuerzas políticas, 
candidatas, candidatos, autoridades y ciudadanos. En concordancia con la inclusión de todos los que saben del 
tema, la consejera presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Gema Nayeli Morales Martínez, expresó 
que es importante invitar a todas las comisiones y áreas del Instituto “para que participen y hagan las aportaciones 
que consideren necesarias”. Los representantes de los partidos Encuentro Social y Morena, José Antonio Zumaya 
de la Mora y Nicolás Rico Bañuelos, respectivamente, coincidieron en que, de cara a las novedades en materia 
electoral, urge realizar ajustes a la norma estatal en la materia. Estuvieron presentes en la Sesión Ordinaria de la 
Comisión Jurídica del IEEQ, el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez 
Ontiveros, y el representante del PRD, José de Jesús Acosta Talamantes. (Plaza de Armas) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
TABULADOR SALARIAL EN LA ADMINISTRACIÓN: PDR 
Luego de las manifestaciones generadas por trabajadores el día miércoles en las instalaciones de la cámara de 
diputados, esto por la aprobación de la ley de pensiones y jubilaciones, le presidente estatal del PRD, Adolfo 
Camacho consideró importante a creación de un tabulador que transparente los salarios de funcionario como de 
trabajadores de la administración pública. (Noticias p3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POLIS MUY ENFERMOS 
Por Elvia Buenrostro 
Policías del estado, presentan “problemas severos” de salud física, mental, sobrepeso, obesidad mórbida y agudeza 
visual, aceptó el titular de la secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados. (Diario de Querétaro, 
principal) 
 
PA: PAPA GUADALUPANO 
Por Agencia EFE 
El Papa Francisco confirmó que viajará a México entre el 12 y el 18 del próximo febrero para visitar ciudades como 
San Cristóbal de las Casas o Ciudad Juárez y venerar a la Virgen de Guadalupe, Patrona de América. (Plaza de 
Armas, principal) 
 
N: MORENITA PROTÉGELOS: PAPA 
Por Enrique Zamudio 
El Papa Francisco encomendó a “La Morenita del Tepeyac” los sufrimientos y alegrías de todos los pueblos del 
continente americano en la solemnidad de la beata Virgen María de Guadalupe. (Noticias, principal) 
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EUQ: SEGUIRÁ EN 2016 APOYO EN EL PAGO DE TENENCIA 
Por Marco Estrada 
De acuerdo con el director de Ingresos del poder Ejecutivo, Javier Marra, el gobierno del estado mantendrá el 
programa de apoyo al pago de la tenencia durante el próximo año, lo que beneficiará a poco más de 300 mil 
automovilistas que integran el padrón vehicular y que tienen características para recibir los beneficios del 
programa. (El Universal Querétaro, principal) 
 
AM: CASI UN AÑO SIN AGUA EN SANTA ROSA XAJAY 
Por Guillermo Contreras 
Desde hace casi un año más de 4 mil habitantes en la comunidad de Santa Rosa Xajay, en el municipio de San Juan 
del Río, carecen del servicio de agua potable por lo que se vieron en la necesidad de comprar tinacos, contenedores 
y tambos para almacenar el vital líquido que adquieren semanalmente a un costo que alcanza los 500 pesos por 
pipa. (AM, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VIVEN EN LA POBREZA 3.9% DE LOS QUERETANOS: SEDESU 
El 3.9% de la población en Querétaro vive por abajo de la línea de pobreza, aseguró Agustín Dorantes, SEDEOL, 
quien dijo que se atenderán zonas muy puntuales del estado. Los municipios de Pinal de Amoles es el más pobre, 
con 84% de su población viviendo en pobreza y 34% en pobreza extrema. (…) Recordó que el gobernador FDS 
explicó que de los 710 millones de pesos que se ahorrarán en gasto corriente se enviarán a gasto social, para 
impulsar programas sociales y de esta manera se puedan satisfacer las necesidades de la población. “El esfuerzo 
del gobernador va a ser reducir lo más que se puedan los gastos que tiene su administración, para enviarlo a 
servicios de agua potable, clínicas, a que tengan los servicios básicos en las casas”. (El Universal Querétaro p1)  
 
DOMÍNGUEZ INAUGURA TANQUE ELEVADO EN TEQUISQUIAPAN 
Con la finalidad de llevar agua a más de 8 mil personas con un servicio ininterrumpido de 24 horas, se llevó a cabo 
la apertura del tanque elevado del Barrio de San Juan, en Tequisquiapan, el cual tuvo una inversión de 5 millones 
390 mil pesos. (…) La estructura, que es una de las más grandes al interior del estado, fue inaugurada por el 
presidente municipal, Raúl Orihuela, y el gobernador FDS. Dicha obra se concretó con 50% de recursos estatales y 
con 50% de recursos federales, por parte de la Conagua, a través del PRODED. (El Universal Querétaro p7) 
 
ENCABEZA GOBERNADOR COMIDA CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
El Gobernador FDS encabezó la comida con medios y señaló que la prensa queretana lleva a cabo una crítica 
responsable, da a conocer el desarrollo de la sociedad y no calla las malas prácticas fuera de la Ley. (Diario de 
Querétaro p1-C) 
 
SUSPENDEN CORRIDA DE TOROS EN QUERÉTARO QUE DABA ACCESO GRATIS A NIÑOS 
Organizadores de la feria de Querétaro anunciaron la suspensión de la segunda corrida de toros prevista para la 
tarde de este sábado 12 de diciembre, en la que ofrecían dar acceso gratis a niñas y niños que asistieran como 
espectadores. El gobernador FDS acudió el pasado 5 de diciembre a la primera de dos corridas de toros previstas 
en el marco de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro – que se realiza del 27 de noviembre al 13 de 
diciembre– donde fueron otorgados pases gratis a los pequeños. (Libertad y Palabra) 
TRASCENDENTE, LA CREACIÓN DE EMPLEOS: BOTELLO 
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 “Los invito a seguir construyendo las grandes historias que todos edificamos en Querétaro, que nuestra historia 
sea trascendente y lo más trascendente es la creación de empleos, porque generamos paz, desarrollo”, expresó 
Alfredo Botello, SEDEQ, al encabezar la ceremonia de graduación de 17 emprendedores que incubaron su negocio 
en la UTEQ. (…) Marco Antonio Del Prete, SEDESU, expuso que la tendencia del emprendedurismo ha evolucionado 
en Querétaro y el país. (El Universal Querétaro p8) 
 
VINCULAN A INTEGRANTE DE JALISCO NUEVA GENERACIÓN CON HOMICIDIO EN VALLE DORADO 
La PGJE informó que el jueves, mediante un operativo realizado en la zona metropolitana, en coordinación con su 
similar del Estado de Guanajuato, elementos de la PID detuvieron a un hombre, a quien se le vincula como 
integrante de una célula del denominado “Cartel Jalisco Nueva Generación”, relacionado además con el 
recientemente detenido Martín Navarro Escutia alias “El Cebollón”, afín a la misma célula criminal.  (Plaza de 
Armas p3-La Roja) 
 
OTROS DOS QUE CAEN 
Gracias a los continuos recorridos de vigilancia realizados en el Centro Histórico de Querétaro, elementos de la 
SSPMQ lograron detener a 2 sujetos como probables responsables de delitos contra la salud en su modalidad de 
narcomenudeo. (Diario de Querétaro p4-G, El Universal Querétaro p5, Noticias p2-B) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONTEMPLA CONGRESO ANALIZAR PAQUETE DE REFORMAS EN 2016 
Encabezará la agenda de la LVIII Legislatura temas de seguridad pública y desarrollo social en 2016, precisó el 
diputado local por el IX Distrito, Roberto Carlos Cabrera Valencia, quien prevé, asimismo, que se trabaje un 
paquete de reformas que habrán de ser presentadas por el gobernador FDS.(…) También compartió que ya se está 
trabajando en coordinación con Juan Martín Granados, SEGOB, así como representantes de diversas comisiones, 
con quien se ha estado preparando una agenda legislativa temática. (Plaza de Armas p10) 
 
ANALIZA CÁMARA 330 PEDIDOS DE JUBILACIÓN 
Eric Salas, diputado de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura, aseguró que actualmente 
cuentan con más de 300 solicitudes de jubilaciones para revisar, mismas que llegaron antes de que la ley que 
pondrá un tope de 42 mil pesos a este derecho fuera aprobada. (Plaza de Armas p1) 
 

MUNICIPIOS 
 
PRESENTARÁN SU “3 DE 3” EN CADEREYTA 
El presidente municipal de Cadereyta, León Enrique Bolaño aseguró que antes de que finalice este año, todos los 
funcionarios de primer nivel de su gobierno, cumplirán con la presentación de su “3 de 3”. Indicó que cumplirán 
con el exhorto que hiciera el gobernador FDS y en breve presentarán su declaración patrimonial, fiscal y de no 
conflicto de intereses. (Noticias p6) 
 
ENTREGAN CENTRO DE SALUD EN SAN NICOLÁS 
Con una inversión superior a los 11 millones de pesos, se llevó a cabo la entrega del Centro de Salud en la 
comunidad de San Nicolás, TX, que beneficiara a nueve mil habitantes de ocho localidades aledañas. (…) El evento 
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estuvo encabezado por el gobernador FDS y el presidente municipal de este Pueblo Mágico, Raúl Orihuela. (El 
Universal Querétaro p8) 
 
DENUNCIA PENAL EN VS DE MANIFESTANTES DE AMEALCO 
Autoridades del municipio de Amealco interpusieron una denuncia penal en contra de las personas que en días 
pasados se manifestaron y tomaron las instalaciones de la presidencia, esto derivado de los daños que cometieron 
en contra del edificio, así lo dio a conocer el edil Rosendo Anaya. (Diario de Querétaro p7) 
 
COMIENZAN TRABAJOS PARA PUENTE DE ANTEA 
Gilberto Gutiérrez, Sedeco, se reunió con los representantes de la Plaza Comercial Antea, quienes e informaron se 
presentó una brigada de topografía y siete personas más, con la finalidad de iniciar con los trazos de las rampas 
donde se construirá el puente peatonal que cruzará el Paseo de la República. (Diario de Querétaro p9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RESPALDAN SINDICATOS A UAQ 
Ofrecieron su respaldo a la Máxima Casa de Estudios los líderes de la SUPAUAQ de la FEUAQ, ello en el sentido de 
invitar al gobernador FDS, a una sesión Extraordinaria  del Consejo Universitario y así analizar el tema de aumento 
presupuestario para la Alma Máter. (Plaza de Armas p10) 
 
NUEVO EMPLAZAMIENTO A LA UAQ: LAURA LEYVA 
El próximo jueves 17 de diciembre, el STEUAQ interpondrá ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje su 
segundo emplazamiento a huelga a la UAQ, éste será al primero de marzo por revisión contractual y salarial. 
(Noticias p6) 
 
MAGISTRADOS QUERETANOS SE “PASARON DE LISTOS”: COPARMEX 
Reprueba la COPARMEX la jubilación exprés de 7 magistrados queretanos a quienes, señalan “pasarse de listos”, 
por lo que hace un llamado a los legisladores a trabajar en un estudio y diseño de pensiones y jubilaciones en el 
estado. (…) Darío Malpica Basurto expresó las jubilaciones “jugosas” de los magistrado resultan ofensivas para la 
población, pero además asegura que no hay economía que aguante estos sueldos tan elevados. (El Sol de México 
p4-B) 
 

COLUMNAS Y OPINION 
 
BAJO RESERVA 
Señales. Llamaron poderosamente la atención dos hechos que se presentaron durante la comida que el gobernador 
FDS ofreció a los medios de comunicación con motivo de fin de año. El primero fue que casi todo el gabinete del 
propio Pancho se encontraba departiendo en cada una de las mesas con los diferentes compañeros de los medios, 
excepto el hombre clave en estos momentos para su administración estatal, que es Manuel Alcocer Gamba, 
secretario de Finanzas. Hay que recordar que uno de los temas más álgidos ha sido el del presupuesto destinado 
para la UAQ en donde Alcocer Gamba juega un papel por demás fundamental. Y el segundo sigue llamando la 
atención ya que en la mesa principal, con los directivos de los medios que acompañaban al gobernador, se 
encontraban, de lado derecho, el secretario de gobierno Juan Martín Granados Torres, y a su lado izquierdo el jefe 
de la Oficina Gubernamental Luis Bernardo Nava. Para muchos, esta ubicación de los lugares manda un poderoso 
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mensaje de quiénes son los hombres cercanos y estratégicos de la administración estatal ante lo que viene en los 
próximos meses. Veremos. No hay despidos masivos. Nos enteramos que el propio Marco del Prete, SEDESU, tuvo 
una comunicación directa con una empresa fabricante de refrigeradores, de la cual se hablaba sobre su cierre 
definitivo en la semana. Pues, bien, al igual que el delegado de la Secretaría del Trabajo, el funcionario estatal, nos 
comentan, ya confirmó que no hay en el estado ningún indicio de despidos masivos a trabajadores en ningún 
sector de la industria queretana. También nos comentan, que al contrario, el cierre de año, va a arrojar un balance 
positivo en materia de empleo. Acciones en el Agro. El que nos dicen anda muy activo es Tonatiuh Cervantes, 
SEDEA. Nos comentan que una de las acciones que van a emprender con mayor fuerza es la exportación de 
hortalizas y la recuperación de espacios de capacitación, como es el caso del municipio de Colón, donde nos 
aseguran, las autoridades actuales, encontraron la infraestructura en total abandono. También se comenta que el 
gobierno va a empezar a trabajar en recuperar el lugar de privilegio que se tenía en el sector avícola a nivel 
nacional, y que también nuestra entidad, nos dicen, ya no figuraba. Menor presupuesto para la UAQ. Una vez que 
tanto la UAQ, mediante el rector, Gilberto Herrera y el propio gobernador FDS, declararon de manera separada que 
buscarían que el titular del Ejecutivo presentara el motivo por el cual se le otorgó el presupuesto del 10% a la 
máxima casa de estudios, este sábado se dio a conocer el oficio en el que se pide al gobernador fije fecha y hora 
para tal reunión ante consejo universitario. (El Universal Querétaro p2) 
 
SOBRE EL PRESUPUESTO 
Por  Luis Vázquez Villalón 
El tema de la semana en la universidad fue la designación del presupuesto, los recortes en el ámbito federal y la 
controversia con respecto al aumento en el estatal. Eso es, no le podemos dar la vuelta. En primer término me 
gustaría hacer un recordatorio: el pasado 19 de abril de 2015, en este mismo espacio periodístico publiqué el texto 
titulado Nubes en el horizonte, en el cual pretendía advertir sobre los problemas en los que se iba a encontrar la 
administración estatal que resultara electa debido a los recortes presupuestarios que ya se veían venir pero que no 
se sufrían por el ardor electoral, en otros posibles problemas. Pues bien, está sucediendo, sin recursos financieros 
para la operación de la maquinaria estatal va a ser difícil que ningún líder, por bueno que sea en su labor, no 
padezca de tiempos difíciles y tenga que enfrentar una crisis en vez de construir monumentos. Todo por la simple 
y sencilla razón que no hay lana y punto. Me resulta pertinente pasar a dos aclaraciones con respecto a lo sucedido 
y al recibimiento que tuvo en la opinión de las filas universitarias y estatales en general. 1. El comunicado que se 
envió al gobierno federal reclamando la baja en el presupuesto de la educación pública fue hecho por el H. Consejo 
Universitario, y no por el Sr. Rector Gilberto Herrara, quien preside el mismo pero no impone su voluntad sobre él. 
Cabe hacer el señalamiento que el Consejo Universitario es, acorde con la legislación universitaria, la máxima 
autoridad dentro de la casa de estudios. Tiene la característica de ser un órgano colegiado que conglomera a cuatro 
miembros de cada una de las facultades y escuelas de la UAQ. Es una persona moral separada e independiente al 
Rector. 2. No es tan sencillo como una suma. El alegato principal parecía radicar sobre si el 3.1% de aumento 
directo al presupuesto y el 6.9% en obras suma el diez por ciento prometido en campaña por el gobernador. Es 
evidente que sí, la suma da 10%. Pero el núcleo no es ese y es mucho más complejo que una simple adición. Se 
trata de la forma en la que está etiquetado el recurso, es decir, los limites que se tienen en cuanto a su aplicación. 
En cuanto a las declaraciones hechas por Pancho, quien nos insiste constantemente le digamos así y no Sr. 
Gobernador, en las que señaló que la conducta del Dr. Gilberto había sido irresponsable. En mi humilde opinión, 
irresponsable sería no hacerlo como principal representante de toda la comunidad estudiantil. El Dr. Gilberto, 
como rector defiende los intereses de la universidad y sus integrantes y sería sumamente irresponsable de su 
parte no alzar la voz cuando éstos se están viendo afectados. Considero que la palabra “irresponsabilidad” no 
queda. Y la verdad, para ninguna de las partes. Me explico, la única realidad tangible y cuantificable relacionada 
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con el tema que nos ocupa es la siguiente: De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía, el precio promedio 
anual del barril de crudo durante el 2014 fue de $86.001 dólares, basado en la misma fuente, hoy llegó a 27 dólares 
el barril. Ahí está el culpable de esta situación, como pueden ver, muy lejos de Pancho, del H. Consejo y del Dr. 
Gilberto. Ninguno de los involucrados directos en las noticias relacionadas durante esta semana. Espero que esta 
perspectiva ayude a que el altercado se pueda mantener muy lejos del terreno personal, porque una vez 
entremezclado con la público y lo profesional sus caminos son escabrosos y sus destinos siempre desafortunados. 
(El Universal Querétaro p11) 
 
¿QUIÉN CONSTRUYÓ EL CASTILLO CON NAIPES? 
Por Guillermo González Hudson 
El resultado de la elección extraordinaria de presidente municipal en Huimilpan debe ser, más que una lección, una 
llamada de atención para el naciente gobierno estatal queretano. Me explico. Durante los últimos 6 años, el mayor 
éxito de la administración estatal fue el manejo de la percepción sobre los beneficios de sus políticas sociales y 
económicas y, sin duda, José Eduardo Calzada Rovirosa manejó tan bien su imagen que aún con la derrota del 6 de 
junio se apresuró a tender la mano al candidato ganador, el panista FDS para reducir el daño y no le entregó a él, 
sino a Jorge López Portillo Tostado. Aunque en lo político sólo apagaban los fuegos que ellos mismos encendían, y 
en lo electoral perdió el 59.2% de los cargos de elección popular que se jugaron en esos 6 años (2012 y 2015). La 
historia enseña. Y los responsables de la campaña, sabían una semana antes que no les alcanzaba para ganar y no 
corrigieron ni le subieron la información al gobernador FDS para que tomara cartas en el asunto. Amancillados con 
la ventaja de 2 y 4 puntos porcentuales que le daban sus encuentras sobre sus adversarios, ignoraron la realidad y 
el domingo al medio día estaban desesperados. Ocultar información también es deslealtad, y aquí el daño fue 
directo a la imagen del gobernador ¡a quien deben cuidar! Porque nadie menciona al dirigente estatal panista José 
Luis Báez Guerrero. Y viene corriendo el 2018. Está a tiempo para dar un golpe de autoridad, cortar cabezas de 
quienes ocultaron información y los que le dibujaron escenarios irreales, mandar un mensaje sólido y recomponer 
para el futuro… La gente adora los dioses que ha hecho con sus manos, con sus propios dedos. Espejos. Ya se 
sienten los nuevos tiempos políticos que vive Querétaro en las cúpulas empresariales locales. Por ejemplo, en la 
CMIC se perfila Alejandra Vega Reyes, presidenta del Grupo de Jóvenes Empresarios y amiga de la secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado, Romi Rojas Garrido, para sustituir a Alejandro Cabrera Sigler… Nos 
escuchamos lunes y miércoles a las 19:00 horas “En Contexto”, por www.radioonce.mx, conducido por el 
periodista y director editorial de El Universal Querétaro, Rafael Piña… Será en al menos un par de años en que 
Mabe traslade sus operaciones a Celaya. Actualmente sólo mantiene una línea de producción en operación… 
Durante más de 2 horas el embajador de Sudáfrica en México, SandileNogxina, acompañado de la diputada local 
priista Isabel Aguilar, estuvo sentado en un café del centro haciendo tiempo para una comida en la Casa de 
Gobierno… El fallido excandidato del PRI a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, se reunió el jueves con gente del 
primer círculo de la estructura de su campaña, como el diputado local Mauricio Ortiz Proal, la priista diputada local 
por Nueva Alianza, María Alemán, el delegado de la SEDESOL David Palacios y su exsecretario particular Marco 
Malo Labastida, entre otros… Interesante reunión del alcalde de Querétaro, el panista Marcos Aguilar Vega, con la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, que preside Christian Martín Gudiño Lugo, el miércoles 
pasado cuando el desencuentro entre la Máxima Casa de Estudios y el Poder Ejecutivo Estatal alcanzó su etapa más 
álgida… Hablando de la UAQ, ya no hay vuelta atrás: se tendrán que ceñir a lo que les asignó el secretario de 
Planeación y Finanzas, Juan Manuel Alcocer Gamba, porque la LVIII Legislatura Local, encabezada por el panista 
Roberto Carlos Cabrera Valencia, se apresuró a aprobar el paquete presupuestal estatal el jueves, mientras 
sesionaba el Consejo Universitario… Cielo y tierra, escuchad lo que dice el Señor: “Crie hijos hasta que fueron 
grandes, pero ellos se rebelaron contra mí”. (El Universal Querétaro p11) 
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TEMPLO MAYOR 
A los burócratas contratados en los últimos meses por el gobierno de Querétaro les espera una amarga Navidad. 
Con todo y que la administración de FDS ya va a cumplir 5 quincenas, es hora que a muchos no les han pagado ni 
su primer sueldo, y ni hablar de su parte proporcional de aguinaldo. Esta situación ocurre con empleados de todos 
los niveles a pesar de que están trabajando jornadas completas, y hasta más. Lo bueno es que el panista anda 
presumiendo que el suyo es un gobierno moderno…que si no lo fuera, iban a tener listas las nóminas para el Año 
Nuevo, pero de 2017. (Reforma, F. Bartolomé p10,  El Metro Línea 10, Demis Fuentes p22) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM: AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 










